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里皮嫁恒大
且慢唱赞歌

六年前的那个夏夜，
当“伟大的左后卫”格罗
索将点球踢进法国队的
球门帮助意大利队夺得
世界杯时，我从凉椅上一
跃而起。然后，我看到一
个银发老头儿摘掉眼镜，
在场边与助手、球员紧紧
拥抱。再然后，队员们将
他举起抛向空中。

这个银发老头儿就
是里皮。那个时候，我是
断然不会想到4年之后他
带领的球队，在卫冕之路
上竟然小组都未能出线；
那个时候，我也断然不会
想到顶着世界冠军光环
的他，会不远万里来中国
传播他的足球哲学。所
以，即便里皮接手恒大的
消息满大街都是，我依然
不相信他会从游艇上走
下来告别维亚莱乔，来到
一个之前他也许从没听
说过的城市。

但是现在，我相信了：
资本的力量是无穷大的。

事实摆在眼前，我找
不到“里皮不是为钱来中
超”的理由。去年，万达
也曾接洽过里皮，但 700
万 欧 元 的 报 价 遭 到 婉
拒。可在恒大方面提高
报 价 后 ，里 皮“ 盛情难
却”了。想想也是，面对
千万欧元的年 薪 ，能 有
几 个 人 可 以 气 定 神 闲
地 说 出“ 不 ”字 ？ 因 为
钱，孔卡来了，阿内尔卡
来 了 ，巴 里 奥 斯 来 了 。
里皮也是人，他也需要钱
去买雪茄，游艇也需要喝
汽油。

当然，里皮为钱来中
超并不是什么可耻的事
情，当他的名字前面拥有
了“世界冠军教头”这个
前缀时，他就已经种下了
一棵摇钱树。他每天就
坐在树下闭目养神，不停
婉拒着拎着大包小包的
各路说客，直到某天某位
中国客人上前打招呼，他
才睁开了眼，双目放光。

对于意大利队和尤
文图斯的里皮，我充满敬
意；对于恒大的里皮，我
有点怀疑。在中国足球
这个毁人不倦的大染缸
里，有太多的大人物被回
炉成了小角色。

里皮性格里固执的
一面，指不定哪天就会让
他与老板翻脸。而从与
巴乔、卡萨诺等大牌不睦
的历史也可窥见，在处理
球员关系上他并不是一
个高手。更让人担忧的
是，防守在里皮的足球哲
学里占据重要篇幅，立志
打造中超皇马的恒大，恐
怕很难接受防守反击这
种逆潮流的战术打法。
如果恒大想要成为中超
切尔西，那又另当别论。

但愿，我在恒大大喜
日子里的这些逆耳之言
不会应验，否则就该进水
族馆了。 □肖十一狼

新京报广州讯 （特派
记者张磊）昨天下午，里皮
首次率领广州恒大队进行
训练。训练一开始，天空就
下起了雨，里皮一直在雨中
指挥球员演练阵型。首堂
训练课 18 时 30 分结束，里
皮将大部分时间放在了改
进防守上。

里皮首先用 20 分钟左
右的时间，让队员进行恢复
性慢跑。全体队员在场上
站成一排，按照不同线路、
不同节奏进行往返跑。这

段时间里，里皮一直在旁边
进行观察。

17 时 30 分开始，里皮
将球队分成了两组。杨君、
郑智、冯潇霆、孙祥、张琳
芃、赵源熙、赵旭日、秦升等
防守队员为一组，其他进攻
队员为一组。在此后的一
个小时中，里皮始终没有离
开过防守队员 区 域 ，即 便
在 进 行 对 抗 训 练 的时候，
他也将全部注意力都放到
了解决防守的问题上。在
谈到球队的改造时，里皮

表示：“首先会改进球队的
防守。”

广州恒大的防守一直
是球队的隐患。里皮反复
强调，队员在任何一个区域
内，都至少要形成三名球员
的保护。训练中，张琳芃沿
右路带球、然后郑智、赵源
熙和冯潇霆移动补位的套
路至少演练了十次。在谈
到球队未来规划时，里皮表
示：“对于一个球队的技战
术打法来说，非常重要的一
点是具有以下的特征：强大

的侵略性，很好的组织，很
好的平衡性。还有很重要
的一点，俱乐部中所有的队
员参与进攻，所有的队员都
参与防守，这一点是很重要
的。”训练结束后，里皮第一
时间与俱乐部就场地问题
进行沟通，并确定了第二天
上午的训练时间。

从抵达广州到完成首
堂训练课，里皮在不到 24
小时的时间里完成了与广
州恒大的会面、签约、采访
和首训四件大事。

里皮首训死抠防守
在雨中指挥不离防守区，表示“首先会改进球队的防守”

新京报广州讯 （特派
记者张磊）在昨天的首堂训
练课上，里皮直接进入主
题。由于此前他几乎观看了
广州恒大所有的比赛，因此
对每个球员的位置和号码都
有了初步的了解。即便如
此，在第一堂训练课上，他还
是忘了带哨子，开始阶段只
能用嗓子喊。

训练之前，刘永灼正式
把里皮介绍给球员。随后，
里皮开始了第一次点名，他
拿着名单喊队员名字的时候
居然用中文简称，荣昊就叫
HAO、孙祥就叫 SUN，即便
如此，队员们仍然感到非常
吃惊。与点名的有趣相比，
里皮在训练场上摆了“乌
龙”。开始训练的时候，他并

没有带哨子，只能用嗓子大
喊，当他要求队员压迫的时
候，就反复用意大利语重复这
一概念，翻译还没有跟上，队
员们已经领会。直到对抗训
练的时候，俱乐部工作人员才
把一个哨子送到里皮手里，训
练场上才回响起清脆的哨音。

训练结束后，工作人员
立刻端出一盆姜糖水，这也
是里皮第一次在雨后品尝

“中国料理”。在谈到对里皮
首训的第一印象时，郜林表
示：“里皮先生肯定是世界上
水平最高的主教练，他来执
教我们，对于我们是很好的
学习机会，希望能够跟他好
好学习，在帮助球队取得好
成绩的同时，也争取从教练
身上学到更多的东西。”

■ 小插曲

用蹩脚中文点名
里皮首训忘记带哨子，一开始用嗓子喊

新京报广州讯 （特派
记者张磊）随着里皮教练团
队的进入，广州恒大的外援
在6月18日二次转会开放之
后也将面临调整。随着巴里
奥斯的加盟，球队现有的 5
名外援中肯定有一人离队，
至于是否会有其他球员一同
调整，里皮表示：“关于外援
的问题，我现在需要先了解
球队需要什么，接着才能知
道哪些球员会留下来，哪些
球员会走。在外援的使用
上，会跟俱乐部协商。”至少，
从目前的训练中看，里皮对
孔卡格外重视。

作为队内第一大牌球
员，里皮接手之后仍对孔卡
给予足够重视。训练中，孔
卡、克莱奥和赵源熙都穿上

了象征主力阵容的红色背
心，保隆仍然出现在替补一
方。不过，里皮与讲西班牙
语的孔卡进行了不下三次交
流。对抗训练中，孔卡拥有
更广泛的活动空间。至于其
他三名外援，里皮均没有进
行单独交流。按照恒大以往
的经验，外援都是俱乐部负
责出面引进。里皮的态度
是：“会和俱乐部进行沟通，
然后再确定。”许家印在新闻
发布会上回应道：“集团尊重
主教练的意见，按照主教练
的意见全力支持。”

由于担心媒体过多影响
训练效果，里皮建议从今天
起球队进行全封闭训练。得
到俱乐部的肯定答复后，里
皮伸出了大拇指。

■ 大视野

不下三次与孔卡交流
里皮表示先观察球队，再讨论外援的去留

里皮首训给予了孔卡
足够重视。 图/Osports

里皮及其团队率领广州恒大的首堂训练课在雨中进行。在训练中，里皮把注意力集中在球队的防守上。 图/Osports

里皮驾到
之

训练场

昨日17时，新帅
里皮出现在广州恒大
基地的训练场上，开
始了执掌恒大教鞭后
的第一堂训练课。首
堂训练课，里皮将大
部分时间放在了改进
防守上。


